

Fecha: 17-01-2026

Medio: La Tribuna

Supl. : La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: **Paso Pichachén se consolida como ruta turística internacional de viajeros de Norteamérica, África y Asia**

Pág. : 8

Cm2: 607,6

VPE: \$ 1.025.572

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

3.600

14.800

No Definida

# Paso Pichachén se consolida como ruta turística internacional de viajeros de Norteamérica, África y Asia

**Jeremy V. Quiroz**  
prensa@latribuna.cl

**E**l Paso Fronterizo Pichachén vive una de sus temporadas estivales más activas de los últimos años. Entre fines de octubre y los primeros días de enero, el cruce cordillerano ha experimentado un sostenido aumento en el flujo de viajeros y se ha consolidado como una vía estratégica para el turismo, el comercio y la integración entre Chile y Argentina, desde la provincia de Biobío.

De acuerdo con cifras oficiales de control migratorio, entre el miércoles 30 de octubre de 2025 y el 8 de enero de 2026 se registraron 1.785 ingresos al país y 1.570 salidas, lo que totaliza 3.355 movimientos por este paso internacional. Estas cifras confirman un incremento significativo y reflejan el creciente interés por utilizar esta ruta cordillerana como alternativa a otros pasos fronterizos más congestionados.

Es importante recordar que en la temporada estival anterior, desde su apertura el 22 de noviembre de 2024 hasta su cierre, el paso registró un total de 15.996 cruces: 8.447 ingresos a Chile y 7.549 salidas hacia Argentina.

## TURISMO INTERNACIONAL

El flujo de visitantes no solo ha estado compuesto por ciudadanos chilenos y argentinos. Según antecedentes entregados por la Policía de Investigaciones (PDI), por el Paso Fronterizo Pichachén también han transitado turistas provenientes de países tan

diversos como Canadá, Estados Unidos, Corea del Sur, Australia, Sudáfrica y Níger, lo que evidencia el posicionamiento del sector cordillerano del Biobío como un destino atractivo para el turismo internacional, especialmente para quienes buscan experiencias ligadas a la naturaleza, la montaña y las rutas escénicas.

Ese atractivo es precisamente el que destacan quienes cruzan por esta ruta. Omar de Zabaleta, proveniente de San Martín de los Andes, provincia argentina de Neuquén, relató que decidió ingresar a Chile por esta vía para conocer el paso y recorrer la zona.

“No conocía el Paso Fronterizo Pichachén. Salí de San Martín de los Andes, pasé por Aluminé y después casi todo fue camino de tierra para llegar hasta acá. El paisaje es muy lindo y la ruta está muy buena”, comentó.

El turista señaló que se quedaría un día en Chile y luego regresaría por otro paso fronterizo. “Vengo bastante a Chile, porque tengo muchos amigos acá. Viajar en moto es una muy buena experiencia y se lo recomiendo a todos. Por supuesto que voy a volver”, agregó.

Una experiencia distinta, pero igualmente positiva, fue la de José Chauquepa, quien cruzó el paso junto a sus tres hijos y



ENTRE EL 30 DE OCTUBRE DE 2025 y el 8 de enero de 2026 se registraron 3.355 movimientos por el Paso Fronterizo Pichachén.

un sobrino. “Es primera vez que pasamos por el Paso Pichachén. Todo bien, impecable. Hasta ahora la ruta, muy bonita”, señaló. Aunque son oriundos de Concepción, actualmente residen en Chile Chico y se encontraban recorriendo cerca de 2.500 kilómetros rumbo a la región del Biobío, lo que refleja el uso turístico y familiar que ha ido tomando esta vía cordillerana.

## IMPACTO EN LA ZONA

El delegado presidencial provincial de Biobío, Javier Fuchslocher, destacó el impacto que este aumento de visitantes ha tenido en el territorio.

“El aumento sostenido del tránsito por el Paso Pichachén demuestra su importancia como puerta de entrada para el turismo internacional. Esto no solo refleja un trabajo coordinado de los servicios públicos, sino que también genera un impacto positivo en la economía local, dinamizando sectores como el comercio, la gastronomía, el alojamiento y los servicios

turísticos de nuestra provincia”, señaló.

En la práctica, el incremento del flujo se ha traducido en una mayor demanda de hospedajes, restaurantes, estaciones de servicio, talleres mecánicos, ferias y comercio local, tanto en las comunas cordilleranas como en los principales centros urbanos de la provincia. Emprendedores turísticos, operadores de transporte y pequeños comerciantes han visto reforzada su actividad durante la temporada alta, generando un impulso directo al empleo y a los ingresos locales.

Desde la Delegación Presidencial Provincial también se valoró el trabajo de los servicios que operan en el complejo fronterizo, entre ellos la PDI, el Servicio Nacional de Aduanas, el Servicio Agrícola y Ganadero y personal de apoyo, quienes han debido enfrentar un mayor volumen de viajeros manteniendo los estándares de control y seguridad.

Las autoridades destacaron que el funcionamiento del Paso Fronterizo Pichachén no solo facilita el tránsito de personas,

## REQUISITOS PARA INGRESAR Y SALIR

Para viajar hacia Argentina, los ciudadanos chilenos deben:

- Presentar únicamente su cédula de identidad vigente y en buen estado, sin necesidad de pasaporte, de acuerdo con los acuerdos del Mercado Común del Sur (Mercosur).

- No mantener medidas cautelares vigentes, como arraigo nacional, que impidan la salida del territorio.

- En el caso de menores de edad, se exige certificado de nacimiento y autorización notarial del padre o madre si el menor no viaja con ambos progenitores.

sino que también fortalece la integración binacional y el posicionamiento de la provincia de Biobío como un destino confiable y seguro.



EL INCREMENTO DEL FLUJO se tradujo en mayor demanda de hospedajes, restaurantes, estaciones de servicio y comercio local.